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章章丘丘““撤撤市市设设区区””这这事事今今年年有有谱谱
交通将和市区融为一体，轨道交通规划设计已启动
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本报记者 刘雅菲 王亚茹

几乎电视问政中，都会有市民代表提出关于
房子的问题。有的是办不下房产证，有的则是迟迟
不能交房。在10日的电视问政中，火炬东第小区
2000多户业主又派出代表，想在问政现场听区长
说说，他们到底什么时候能住上新房子。

据市民代表反映，火炬东第2008年开盘，当时受
到多级政府的重视，开工的时候也有很多领导到场参
加了剪彩仪式，后来陆续组织了多家单位进行了团
购，但是项目至今依然没有完成，无法交付业主。特别
是最近两三年，整个项目几乎处于停工状态。

“我们现在交着房租、还着房贷，好几年了依
然没法住上自己的房子，孩子没有地方上学，老人
也无家可归。”市民代表在现场表示曾多次反映，

“政府也多次给我们承诺怎么样解决问题，但一次
一次食言。我就想问一下，我们现在买了五证俱全
的房子，8年了，我们的房子在哪儿？我们的孩子怎
么上学？”

吴承丙表示，火炬东第是唐冶新区第一块招拍
挂项目。应该说当时这个项目投资建设，无论是设计
还是建设理念都是很好的，但是在建设过程中，开发
商由于投资项目太多，资金链断裂。“这个事情发生
之后，我们也和市里的领导积极对接，因为房地产
开发的监管，市里有专门部门进行监督。包括在市
有关部门的资金，我们后来都全部让它用于这个
项目的建设。”

吴承丙表示，政府曾跟开发商进行过协商，如
果他不建了，把这个项目转出来也可以，由其他开
发商接过来也行。但这家开发商坚决不同意转，因
为它还是有利润空间。“现在到目前为止，应该说
它时断时续，因为这个事情也是我们历城存在的
一个大的问题，我们会和有关部门加快对接，尽快
拿出处理问题的办法。”

火火炬炬东东第第建建了了八八年年

何何时时不不再再继继续续烂烂尾尾

本报记者 刘雅菲
实习生 王亚茹

从开建就举报

十年了越建越多

2015年8月16日的电视问政现场
画面里，历城区华山镇小洼村的违
章建筑(历城区同华路北侧)三次拆
除又三次建起最终对外出租，当时
现场城管局领导的答复是拆除违章
建筑他们是友情赞助，国土部门的
答复是只有处罚权没有强制执行的
权力，只有等待法院的强制执行。

时隔半年，当问政人员再次来
到这里时发现，去年没有建设完成
的工程已经完工，已经建成的违章
建筑仍然正常对外出租。据举报人
介绍，从2006年第一个违章建筑建设
时他们就开始举报，媒体也开始不
断地曝光，但违章建筑非但没拆了，
还越建越大，现在总面积应该达到
了十万平方米。

“找城管城管说找国土，找国土
国土又让找城管，后来说属地管理找
街道办事处。城管、国土、街道办事处，
这三个部门来回推，他们来回踢皮
球，不给落实。”举报人失望地说。

不仅如此，在黄台附近，小清河
南岸刚刚新建起了一栋三层小楼，
这栋小楼整体已经完工，还有两个
工人正在对小楼下的花坛进行整

修。据举报人介绍，这栋小楼和小洼
村的那一大片违章建筑是同一个人
建起来的，并且他们也已经向城管
部门进行了投诉。“他在2014年12月
份建的时候城管就来查处过，监督
了一年以后，到了2015年12月份他又
开始建，照样建起来了。”

两处违建是“亲兄弟”

一房主是前村主任

“对这个违章用地没有完全控
制住，我们有责任。”济南市历城区
国土局沈局长在面对这几处最牛违
章建筑时表示。据其介绍，小洼村这
处违章建筑前期违法用地实施以
后，2013年通过济阳人民法院裁定予
以没收，现在还没有完全执行到位。

“我们一直在沟通这个事情，想着成
立联合工作组。下一步我们再协调
济阳县法院，对其强制执行。我们国
土局包括地方街道办事处，再对已
经入住的业户进行腾空，对没收做
好保障。”

对于位于黄台附近的这处最牛
违建“兄弟”,历城区城管局负责人表
示，这个房子和小洼村的违建并非一
人所建，但是两个建设者是亲兄弟，
黄台这处的建设者还是上一届的村
主任。

“这个房子是2014年建设的，原
来是个平房，当时给我们报的是拆
后重建，不增加面积。最后我们查处

过程中发现他违规，所以对它下达
了停止建设的通知。一直到2014年年
底，这个房子又开始建设，我们再次
对房屋进行了停工。”上述负责人表
示，“后期我们依法走了程序，因为
现在法律对拆除违章建筑期限比较
长一些，所以这个案子我们在法定
时间到了以后，依法强制拆除。”

区长承诺：

一周之内对接完

一月之内处理完

对于这几处建在历城区的违章
建筑，吴承丙也主动承担了责任，

“没有控制住，责任在我们，无论城
管执法还是土地，违章建筑能够建
成是我们的责任。”吴承丙表示，对
于小洼村的这处违章建筑，历城区
国土局已经向上级有关部门进行了
报告，市有关部门已经转到济阳人
民法院对地上物进行没收，所有的
地上物要按有关规定进行没收处
理。

从违章建筑开始建设到现在已
经过去了十年，而从上一次被电视
问政曝光到现在也已经过去了大半
年，这几处违章建筑到底什么时候
才能够被拆除呢？对此，吴承丙也在
现场做出了承诺：“我们回去以后抓
紧和市局进行对接，一周之内抓紧
和济阳法院对接完成，一个月之内
我们处理完。”

本报4月10日讯(记者 刘雅菲 实习生 王
亚茹) “章丘今年要撤市设区了”，10日的电视问
政中，济南章丘市市委副书记、市长刘天东在回答
现场市民提问时，给市民带来了一个好消息。在撤
市设区之后，章丘将纳入济南市交通体系，目前轨
道交通规划设计已经启动。

“我是来自章丘的一个企业，我反映的是交通
问题。”一位市民代表在问政中提出了一个很多章
丘市民都关注的问题。“咱们章丘这边的企业，我
来的时候做过一个调查，企业员工大约有3000多
人，从章丘每天要坐大巴车回到济南。原来的时
候，每天一个小时单趟，现在堵车的时候就两个小
时。我想问一下，章丘的轻轨什么时候落实？”

对此，刘天东表示曾经进行过调查，在每年的
“两会”上，人大代表、政协委员也写提案、提建议，
“整个经十路沿线高校多、企业多，交通压力非常
大，大家也期盼着有快速交通体系来解决大家出
行的问题。”

刘天东表示，章丘和济南之间轨道交通最大
的制约，主要是因为现在章丘还是县级市，章丘和
济南之间建设轨道交通那还属于城际轨道交通。

“但是我们章丘今年要撤市设区了，要纳入整个济
南市的交通体系，这个问题指日可待。”刘天东说，
目前章丘已经邀请相关规划方面专家，对章丘的
轨道交通进行设计规划。

为了“撤市设区”，章丘已经提了十年。据了
解，章丘市曾先后于2006年、2013年两次向济南市
政府提报章丘市撤市设区的请示，经市政府、省政
府同意后报国务院备批。到2013年8月30日，省政
府发布的《省会城市群经济圈发展规划》中，正式
规划将济阳县、章丘市“撤县设区”。今年，推动章
丘“撤市设区”还被写入济南的“十三五”纲要，让
章丘市民对此更加期待。

市民反映十年 媒体报道多次 三部门踢皮球

“最最牛牛违违建建”咋咋越越拆拆越越大大了了
10日,由济南市委、市政府主办,市纪委、市委宣传部承办的“直面问题 践行承诺”

直播电视问政再次开问。
在去年的电视问政中，华山街道办事处小洼村几处拆三次又建成三次的违章建

筑，让人直呼真牛。可如今，这些最牛违建依然没有拆除，并且还在对外出租。不仅如
此，这些最牛违建现在还有了“兄弟”。

这里的违法建筑从开建就被人举报，10年来不但没被清理，反而越拆越大，目前已有10万平米，并且在
对外出租。(电视问政截屏)

泉城问政
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